

por Fidel José Fernández y Fernández-Arroyo/ Socio de ADENA N° 97

Algunas novedades habidas en el Refugio durante 1.978 (hasta la fecha)

-- Notable aumento de la población nidificante de buitres leonados con respecto a 1.977./Se recupera al fin Peña de la Zorra (un nido), y la parte central de Peña Portillo./ Unas colonias suben, otras bajan y otras se mantienen; en conjunto ha habido en un año un incremento superior al 14%, en el interior del Refugio./Censadas las colonias situadas fuera del Refugio.

En el momento de escribir estas líneas ya saben volar al menos los pollos de los nidos N° 6 del barranco de Valdecasuar, N° 2 de El Corralón, N° 1 y N° 2 de V.a.d. y N° 1 de S.d. En el extremo opuesto, hay aún pollos muy pequeños; el menor de todos, todavía en plumón, el del nido N° 1 de El Campanario, donde vi un adulto incubando el huevo el 14 de mayo.

-- El águila perdicera ha cambiado la situación del nido.

-- Los pollos de los alimoches son aún muy pequeños.

-- Ya he visto volar alguno de los pollos de halcón peregrino. (F)

-- Localizados nidos de zorzal charlo, alondra, escribano montesino, pardillo, colirrojo tizón, avión roquero, cuervo, etcétera. (F)

-- El comedero. En lo que va de año se han depositado un mulo, una vaca y 104 ovejas; todos ellos fruto de generosas aportaciones.

-- Los mamíferos. Observado el musgano de Cabrera y el conejo (F).

José Román Rodríguez (socio N° 6.025) comunica haber observado un jabalí en el campamento y un zorro enfrente. (Hay otras citas de zorro), y ratón de campo.

-- Los reptiles. Observada y medida la culebra bastarda (primera cita en el Refugio) y la lagartija cenicienta. Además, vistos lagartos cocelados (y uno muerto en un nido de alimoches -F-), lagartijas colilargas, lagartijas ibéricas.

-- Los anfibios. Aparte de las ranas comunes, observados seis sapillos pintojos.

-- Ataques aéreos. Un cernícalo vulgar contra un cuervo (14 de mayo). Varias grajillas contra un búho real (22 de junio).

José Antonio Cuadrado Calvo (socio N° 8.703) comunica haber observado el 8 de mayo un águila real atacada por dos halcones peregrinos sobre el barranco de Valugar. (También afirma haber observado acentor común, lúgano, etcétera).

-- Nota. Los hermanos Félix y Carlos Níger Llorente (socios N° 36.237 y 37.707, resp.) comunican haber visto un buitre negro.

-- Los permisos para visitar el Refugio. 17 lleva concedidos ADENA este año.

-- Los informes. Tomás Mogollón Rodríguez (socio N° 8.229) y otros, y José Antonio Cuadrado Calvo (socio N° 8.703), me han enviado sendos informes que han realizado sobre las especies observadas durante estancias en el Refugio.

-- Otras notas. Han aparecido escenas filmadas en el Refugio en los programas de "El Hombre y la Tierra" de los días 10 de enero, 10 de febrero, 7 de abril y (creo) 26 de mayo. Félix habló del Refugio en "Objetivo: Salvar la Naturaleza", el 25 de mayo. En marzo se habló del Refugio en "National Geographic" (p.322).

-- Agradezco al guarda de ADENA Hoticiano Hernando Iglesias el gran interés que siempre ha mostrado y sigue mostrando por la conservación de las rapaces y demás animales salvajes del Refugio.

-- Otras noticias. Se han muerto los cangrejos y ha sido destruido el campamento.

-- Curiosidades. 30 buitres durmieron en Peña de la Zorra la noche del 20-VI. Observada una cópula en el nido N° 2 de El Corralón el 20 de junio.